



Patienteninformation Implantate

Was sind Implantate?

Vereinfachend kann man Implantate als künstliche Zahnwurzeln bezeichnen, die anstelle fehlender Zähne in den Kieferknochen eingesetzt werden. Auf diese künstlichen Zahnwurzeln können dann Kronen oder anderer Zahnersatz befestigt werden.



Der Behandlungsablauf

Am Anfang jeder Implantatbehandlung steht die Beratung durch Ihren Zahnarzt Dr. Knoll. Er kann mithilfe Ihres Röntgenbildes sowie weiterer Befunde feststellen, ob ein Implantat sinnvoll ist und ob die Knochenverhältnisse in Ordnung sind. Weiters wird er Sie über die zu erwartenden Kosten informieren und den genauen Behandlungsablauf mit Ihnen festlegen.

Am Behandlungstag selbst sollten Sie sich auf jeden Fall frei nehmen und keine weiteren Termine und Aktivitäten planen. Vielleicht können Sie auch Hilfe für den Nachhauseweg organisieren.

Der Eingriff

Das Zahnfleisch wird an der Stelle des geplanten Implantates geöffnet und die Stelle für das Implantat aufbereitet. Das Bohren ist durch die Betäubung dabei völlig schmerzfrei, jedoch sind die Vibrationen des Bohrers zu spüren. Das Implantat wird dann entweder mittels eines Schraubgewindes oder durch Einklopfen an die richtige Position gebracht. Ein fester Halt des Implantates ist ein wichtiger Faktor für die schnelle und sichere Einheilung des Implantates. Danach wird die Implantatstelle wieder dicht vernäht.



Wenn das Knochenangebot nicht ausreichend ist, muss vor der Implantation noch ein Kieferknochenaufbau (Augmentation) gemacht werden. Hierzu gibt es verschiedenste Möglichkeiten, über die Sie Herr Dr. Knoll genauestens informiert.

Die Dauer der Operation hängt von der Schwierigkeit des Eingriffs und der Anzahl der Implantate ab.

Nach dem Eingriff

Nach der Operation sollte schnellstmöglich mit der Kühlung der operierten Region begonnen werden, um eine Schwellung zu mindern.

Deshalb erhalten Sie von uns direkt nach der Operation ein Coldpack, welches Sie auch daheim noch weiter verwenden können.

Für die Schmerzen bekommen Sie ein Schmerzmittel und ein Antibiotikum, um möglichen Entzündungen vorzubeugen. Eine desinfizierende Mundspüllösung unterstützt den Wundheilungsprozess zusätzlich.

Am nächsten oder übernächsten Tag kommen Sie erneut zur Kontrolle in unsere Praxis. Verläuft der Wundheilungsprozess normal, werden nach einer Woche die Fäden gezogen.

Bei einer störenden Zahnlücke kann bis zur Implantatfertigstellung ein individuelles Provisorium angebracht werden. Herr Dr. Knoll berät Sie gerne über die verschiedenen Möglichkeiten.



Die Einheilungsphase

Ein Implantat im Oberkiefer muss dann zwischen 4 bis 6 Monaten einheilen, ein Implantat im Unterkiefer zwischen 6 bis 12 Wochen, weil dort die Knochendichte wesentlich höher ist.

Der Abschluss

Nach der Einheilungsphase wird durch einen kleinen Schnitt das Zahnfleisch nochmals geöffnet und ein sogenannter Gingivaformer eingesetzt, der das Zahnfleisch in die richtige Form für die Krone bringt. Danach wird das Zahnfleisch wieder geschlossen und nach einer Woche erneut die Fäden gezogen. Sobald das Zahnfleisch abgeheilt ist, wird mit Hilfe eines Abdruckpfostens ein Abdruck gemacht, der dann an das Zahntechniklabor geschickt wird. Wenn das Gerüst fertig gestellt ist, kommen Sie zur Anprobe. Danach wird Ihre endgültige Krone erstellt, die Sie bei Ihrem letzten Termin dann eingesetzt bekommen.

Die Nachsorge & Pflege

Nach einem halben Jahr sollten Sie zur Röntgenkontrolle Ihres Implantates kommen. Sie haben sich mit der Implantatlösung für den hochwertigsten Zahnersatz entschieden. Entscheidend für den langfristigen Implantaterfolg ist, dass die Implantate stabil und entzündungsfrei im Knochen verankert sind. Dafür ist die richtige Pflege einer der entscheidenden Faktoren. Neben der optimierten häuslichen Mundhygiene ist eine halbjährliche professionelle Prophylaxesitzung zu empfehlen. Dort wird nicht nur eine gründliche Reinigung Ihrer Zähne vorgenommen, Sie erfahren auch, wie Sie Ihre häusliche Mundhygiene optimieren können. Um einen guten Überblick über alle Ihre Daten und Termine zu behalten, bekommen Sie von uns einen Implantatpass ausgehändigt.

Sollten Sie noch weitere Fragen haben, zögern Sie nicht und fragen uns entweder vor Ort, telefonisch unter 0662-820155 oder via Email unter info@zahnarzt-knoll.at